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旧改春风里的温暖变迁：
杨浦区“人人议事厅”的民主实践
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□ 首席记者 陈颖婷

在繁华与喧嚣交织的都'背后. 有一股力量正在悄然生长. 如细雨滋润着每一寸土地. 它以-1为中心. 以12为基石. 构建起一座座

连接政府与1众的桥梁。 这股力量. 就是全过程(112。 近日. 上海'()举办的“+,人). /0123 推,全过程人112“十)

行83 45678. 如同一扇窗. 缓缓打开. 让我们得以窥见这股力量在基层的生8实践与温暖瞬间。 接下来. 就让我们跟随三位讲述人

的脚步. 一起+,那些充满温情、 智慧与力量的故事。

在杨浦区控江路街道的凤

南一村， 时间仿佛在这里凝

固， 老旧的房屋、 狭窄的巷

弄， 诉说着岁月的沧桑。 然

而， 正是这片看似被遗忘的角

落， 在全过程人民民主的推动

下， 焕发出了前所未有的生机

与活力。

讲述人何志东谈论着“人

人议事厅” 的过往， 他的声音

里充满了对那段岁月的深情回

忆： “我记得那天， 雨下得特

别大， 但我们还是坚持召开了

第一场议事会。 居民们冒着

雨， 带着小板凳， 聚在一起，

讨论着他们心中的未来。” 那

一刻， 他深刻感受到了人民对

于美好生活的渴望与期待。

为了找到最符合居民需求

的房型设计， 何志东与团队几

乎走遍了每一户人家， 他们拿

着笔记本， 详细记录着每一位

居民的意见和建议。 有一位老

奶奶， 她患有严重的关节炎，

无法上下楼梯， 她拉着何志东

的手， 颤颤巍巍地说： “我希

望有个电梯， 这样我就能多看

看外面的世界了。”

经过无数次的讨论与修

改， 20 种最符合居民需求的

房型终于确定下来。 然而， 旧

改的故事并未就此结束。 在搬

迁过程中， 李阿姨的家庭情况

引起了何志东的注意。 80 岁

的她， 不仅要照顾患有认知障

碍的丈夫， 还要照顾卧床的女

儿和年幼的孙女。 面对这样的

困境， 李阿姨的租房问题成了

摆在眼前的难题。

“我们不能让任何一个人

掉队。” 何志东坚定地说。 于

是， 他通过“人人议事厅” 平

台， 发起了一场爱心接力。 人

大代表、 居委干部、 志愿者纷

纷响应， 他们不仅帮助李阿姨

找到了合适的房源， 还亲自上

阵， 帮她搬家、 整理新家。 甚

至有一位年轻的志愿者， 主动

提出为李阿姨的孙女提供课后

辅导。

当李阿姨站在宽敞明亮的

新居中， 看着孙女在志愿者的

辅导下开心地学习， 她的眼中

闪烁着泪光： “是‘人人议事

厅’ 给了我新的生活， 让我感

受到了家的温暖。 这里不仅有

新房， 更有新希望。”

从繁华的都市转向崇明生

态岛， 全过程人民民主在这里

又展现出了另一番风景。 在来

自崇明区的讲述人朱泽洲心

中， 对崇明生态岛有着乡愁也

有着责任。

“崇明， 作为上海的生态

屏障， 湿地保护是我们义不容

辞的责任。” 朱泽洲的话语中

透露出坚定与执着。 为了提出

一份关于湿地生态修复的代表

建议， 崇明人大代表深入调

研， 足迹遍布崇明 18 个乡镇，

市、 区、 镇三级人大代表共同

参与， 形成了一场声势浩大的

联动式调研。

在调研中， 他们遇到了曾

经的“老渔民” 彭海兵， 如今

的湿地保护者。 他从 20 岁就

开始捕鱼、 贩鱼， 十年前， 崇

明东部中华鲟自然保护区管理

处负责人找到他， 要租借船只

用于水生野生动物监测以及其

他科研项目。 就这样， 彭海兵

和他手下的老渔民与水生野生

动物保护、 生态环境保护有了

不解之缘。

彭海兵说， 他参与过东滩

保护区一个“海洋牧场” 的生

态项目， 在崇明东部的滩涂上

插了 36 万根毛竹， 构筑 2.5

平方公里的“竹阵鱼礁”， 利

用潮水的涌落可在毛竹边形成

低洼地带， 软化崇明东滩的一

种沙土———“铁板砂”， 让更多

底栖生物可以落脚， 以此保护

湿地的生物多样性。

“海洋牧场就如同在滩涂

中植树造林， 这里会聚集很多

藤壶、 贝类、 蛏子和小鱼小

虾， 形成一个天然的丰腴饵料

场， 滩涂生态系统可以得到很

好修复。” 彭海兵关于发掘湿

地保护本土资源要素的“土办

法” “金点子” 让在场的人大

代表听了都表示很有收获。 会

后， 这些民间智慧也融入到了

代表们关于高质量推进湿地保

护管理的建议中。

另一位非遗传承人金伟国

的故事， 则更加让人动容。 他

曾经是一位捕鸟人， 但自从东

滩湿地成立后， 他毅然决然地

放下了捕鸟的网， 拿起了“鸟

哨”， 成为了一名护鸟人。 在

分享汇上， 金伟国深情地讲述

了自己的转变： “我要用我的

一生去守护它， 让更多的人了

解它、 爱护它。”

金伟国希望能有更多各地

的特色人才参与到候鸟湿地

的保护工作中， 最好能建立

常态机制， 打造一支志愿队

伍， 结合环境宣教工作让湿

地保护事业发扬光大。 金伟

国的呼吁， 如同一颗种子，

在人大代表和政府部门负责

人心中生根发芽。 随后， 崇

明区制定了 《崇明区湿地保

护志愿者管理制度》， 对全区

湿地保护志愿活动进行了规

范和管理。 朱泽洲感慨地说：

“全过程人民民主让每一个人

都能成为湿地保护的参与者、

贡献者。 我们相信， 只有汇

聚起所有人的力量， 才能守

护好这片绿色的家园。”

从崇明的生态岛回到繁华

的淮海中路， 全过程人民民主

在这里又展现出了别样的风

采。 位于复兴中路 360 号的

“淮海家”， 毗邻繁华的新天地

商圈， 从马路上望过去， 只是

一个不起眼的小门面， 但正是

这个小空间， 每天都发生着动

人故事。

上海新天地占地面积仅有

0.5 平方公里， 但是却拥有

“一大会址所在地、 商业商务

集聚地、 时尚生活休闲地、 特

色文化展示地” 四地特色， 百

年石库门和税收亿元楼隔街相

望， 这里的每一天都有来自

46 个国家和地区的居民、 近 4

万工作人群以及日均 5 万余人

的游客。 “繁华背后， 其实还

有很多要解决的问题， 需要被

看到， 被听到。” 讲述人陈琳

说， “淮海中路， 作为上海的

时尚地标， 吸引着无数白领前

来工作生活。 然而， 随着商圈

的快速发展， 白领们的就餐问

题却日益凸显。”

白领们吐槽说： 以前这附

近还是有很多平价餐厅的， 随

着城市更新， 拆的拆， 走的

走， 用餐的选择越来越少了。

还有的白领说： 中午只能选择

附近的大餐厅或者到便利店，

大餐厅午餐成本太高， 便利店

又品种单一。 还有的白领说：

我看有些街道都有那种社区食

堂， 我们这里能不能建一个社

区食堂呀。 这一问题， 不仅关

乎白领们的日常生活， 更关乎

城市的温度。

得知这一情况后， 淮海中路

街道人大工委迅速行动， 在“淮

海家” 设立了人大代表联络站和

立法信息采集点。 这一平台，

成为了白领们反映问题、 提出

建议的重要渠道。 人大代表陆

晓钧、 林卫慈等更是将白领们

的呼声放在心上， 他们不仅撰

写代表建议向区相关部门反映

这一需求， 还亲自走访了多家餐

饮企业， 了解市场情况， 寻找解

决方案。

他们一面撰写代表建议反映

需求， 一面积极向街道建言献策

看看能不能找到一块场地建社区

食堂。 有代表提出， 在社区食堂

建成以前， 是不是可以推出一些

优惠套餐， 让白领的用餐成本降

一点、 用餐选择多一点？

于是， 为了快速解决问题，

代表们选择“两条腿” 走路。 一

方面， 街道设立“荟点” 淮海新

天地白领服务平台， 跟附近商家

推出白领优惠套餐、 “霸王餐”

免费试吃等优惠活动， 目的就是

为了让白领们吃得更丰富美味，

也更便宜实惠； 另一方面街道携

手区民政局、 淮海集团等部门开

始在周边寻址。 经过多方努力，

去年年底淮海中路街道慧享福·

福荟食堂终于在淡水路建成使用

了。 宽敞整洁的食堂、 实惠可口

的饭菜、 丰富多样的菜品……这

一切都让白领们欣喜不已。

在用餐过后大家都不约而同

的给出了五星好评。 一位白领感

慨地说： “这里就像是我们的家

一样， 让我们感受到了城市的温

暖和关怀。 以前， 我总是为午餐

发愁， 现在， 我可以安心地在这

里享用美味的饭菜， 感受家的味

道。”

而这一切的背后， 都离不开

全过程人民民主的推动。 陈琳感

慨地说： “全过程人民民主让我

们更加贴近群众， 了解群众的需

求， 也让我们有力量去解决这些

问题， 让城市变得更加美好。 我

们相信， 只有真正走进群众， 才

能听到他们的声音， 才能为他们

解决实际问题。”

崇明生态岛上的绿色使命：
非遗传承人与湿地保护的民主力量

淮海路上的
民生工程：
解决白领就餐

问题的民主建议

（续转 A4-B5 中缝）
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从2024年1月1日至2024年6月30

日我支队民警依法扣留的车辆及

2021年全年事故依法扣留的辆中 ，

由于车主和驾驶人逾期未来接受处

理而滞留的涉案车辆还有普通二轮

摩托车2辆、 轻便轮摩托车3辆、 正

三轮摩托车5辆、 电动自行车143辆、

自行车24辆、 人力三轮车17辆、 其

它非机动车31辆、 小型汽车2辆， 共

计227辆车辆。 根据 《中华人民共和

国道路交通安全法 》 第112条之规

定， 现将下列车辆公告(公告中无车

牌号按照扣留车辆日期进行编号/月

/日/序号)。 公告三个月期间， 车主

及驾驶人逾期仍不来接受处理的，

对扣留的车辆依法处理。

上海市公安局

长宁分局交警支队

2024年12月10日

金龙

刘锦涛

王勇

黄晓乐

王园汇

吕鹏

彭思凯

李刚

董 振

张元好

曹玉琪

田艳波

卢毅

扶亮亮

王田委

张祥红

韩昊一

张高洋

王超

段正明

邱小学

喻之福

王建

李青龙

杨继龙

韩勇成

谷学卿

梁利民

何什伍各

黄亚州

徐安友

杨立钊

李广德

江星

王啸峰

张方平

石方芳

吴杰

徐海生

张辉豪

董银格

李斌

徐亚泉

武春山

金鑫鑫

薛俊杰

于雷

蔡润田

崔志山

高波

吴飞

杨志辉

杨惠贺

杨启凯

孙泽呈

王小伟

刘超

刘清华

邓建明

贺磊磊

章威

殷勤

赵宇

丁键

韩文果

赵中下

陈宝宝

徐贵明

朱尧

郭克虎

覃礼杰

赵刘明

毕亚楠

王良军

程学良

王宗阳

李小毛

梁巍

朱治红

尹冲

魏丰
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